

■ 3学期が始まりました(保護者の皆さまへ)

新年あけましておめでとうございます。本年もよろしくお願いいたします。3学期は2年生への進級に向けての学習、1年生最後のテスト、感染対策をしながらの合唱祭があります。4月には2年生として授業はもちろん部活、行事の中心として引っ張ってほしいです。保護者会は3学期は予定しておりませんが、**2年生に進級後、すぐに実施する予定**です。日程が決まりましたらご連絡いたします。



■ 今回の学年通信のねらい

いつも学年通信は行事ごとなど節目に発行しております。今回は「**模試**」についてです。前回の学年通信でもご報告した[**進研模試の分析会**]が1月12日(水)にありました。そのご報告です。

7月模試では一定の成果が上がったものの、11月模試では成績が下降していたことに関する模試分析会が行われました。

■ この時期の「模試」

1年11月模試では、学校行事なども重なり、中だるみの期間。ここで[**習慣・学力ともに切り替えたい時期**]となります。また、高校1年11月回は、上昇も下降も最も多い回とされています。今回の模試結果から自らの生活習慣を含めた家庭学習への取り組みについて振り返っていくことが大切です。

■ 分析会の報告

前回の7月模試の**上位層の成績が下降していた生徒**が多いのは従前からお伝えしております。一方で英語では前回の下位層から努力した生徒も一定数おりました。

模試には**偏差値50に届くための基本問題が設定**されており、前回と比べその問題が解くことができずしていませんでした。具体的な例として数学です。今回の模試には基本問題が**7問**設定されました。**全国の平均は4問**正解していました。本校平均は**3問**正解でした。これが前回の7月模試では**全国平均5問正解**の中で本校平均が**6問**正解でした。このように1問落とすだけで大きく偏差値が変動してしまいます。

もちろん現段階で必要以上に偏差値に一喜一憂することはありませんが、**どの問題がなぜ解くことができなかつたのか?**という視点で復習は必ずしないといけません。

■ 国語

現代文(評論・小説)は全国平均とほぼ同じでした。論述問題(例:70字以内で答えよ)は全国平均と同じ正答率でした。一方、記号を抜き出して解く問題などは苦手な傾向で日頃から「読書」をするなどの時間を増やしてほしいとのことでした。一方、古典の文章読解は課題でした。古典知識、用言の活用などは正解が多かったです。今後は少しずつ文古典文章の読解に取り組ませていきます。

■数学

小問集合が前回模試よりもできていませんでした。この問題は主に高校1学期で扱った問題がほとんどであり、「復習の習慣」が徹底できていないとの分析です。まずはこの基礎・基本を反復して解くことが大切です。答えを丸写しではなく、考え、理解し、問題を解く習慣を身に付けていくことが大切です。

■英語

文法・語法は苦手な傾向があります。授業内でも単語テストを定期的に行っています。毎日の積み重ねを徹底していきましょう。長文読解の問題では思考力を問う問題が苦手な傾向です。現在のコミュニケーション英語では授業内でALTの先生による授業が中心になっています。英語の「リスニング」や「スピーキング」などを中心とした授業です。長文読解は今後、3年生までに演習の時間を設け対応していきます。



■今後に向けて

基礎・基本の知識を習得していくこと。教科によっては問題演習の時間を増やしていくこと。今回の分析結果は各教科で明確になった課題の対策を検討して、指導に活かしていきます。

■1年生最後の模試

1月19日(水)1月模試が実施されます。日頃の学習の成果を発揮してほしいです。

■最後に・・・

学力の向上は我々教員の指導と生徒の家庭学習にかかっています。シンプルなことですがお互いに反省する点は振り返り、修正し、日々の努力を積み重ね、2年後の大学入試を目指していきましょう。

■今後の1学年の予定

1月19日(水)進研模試(授業なし)

1月25日(火)入学選抜(推薦)のため午前授業

1月26日(水)・27日(木)入学選抜(推薦) ※生徒は自宅学習

1月29日(土)土曜授業

2月5日(土)土曜授業

2月8日(火)合唱祭[本校体育館の予定]

※現在、感染対策をしながら合唱祭の準備をすすめていますが、今後の社会情勢により行事の形態が変更になる場合があります。その場合はご連絡します。

2月21日(月)入学選抜(一般)

2月22日(火)自宅学習日 23日(水)祝日 24日(木)自宅学習日

3月1日(火)～4日(金)学年末考査

